

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 18 á las 24

Parte francés

Paris.—Dice el último despacho oficial que hubo cañoneo intermitente en varios sectores del frente de Champagne.

No dieron resultado algunos golpes de mano del enemigo contra nuestros puestos de la región de los montes. Derribamos un avión alemán.

Parte austriaco

Viena.—El comunicado oficial austriaco de la tarde dice lo siguiente: No hubo acontecimientos de importancia.

Parte italiano

Coitano.—El comunicado oficial italiano de la tarde dice lo siguiente.

En el conjunto del frente acciones de patrullas. Nuestra artillería contra-atacó las baterías enemigas en la cantera del Col Caprile y el Col de la Barretta. La artillería enemiga se mostró más intensa contra las pendientes sud orientales del Montedio, siendo atacada por baterías inglesas que bombardearon igualmente tropas enemigas en marcha entre Minna y Canareggio. En las pendientes meridionales de Usasso Rosso y en las pendientes septentrionales del monte Solarolo, el enemigo fué rechazado en luchas con granadas de mano. En las acciones emprendidas los días 14, 15 y 16 del corriente en la zona del monte Asolone y al Este de Capssile, fueron capturados en total 13 oficiales, 47 hombres, 18 ametralladoras y dos lanzas-minas.

Comunicado alemán

Berlin.—Un despacho oficial dice que hubo limitada actividad entre ambos bandos, en la mayor parte del frente.

En el sudoeste de Cambray hicimos algunos prisioneros, á raiz de pequeñas empresas en el norte y noroeste de Lousues.

En los frentes oriental é italiano no hay nada que señalar.

Las acciones militares turcas

Carnavon.—Según la cita de un artículo de la «Basler Nachrichten» y á que se refiere un mensaje radiotelegráfico alemán de que Turquía se ve obligada á una actitud defensiva á causa de la superioridad numérica de los rusos é ingleses, basta citar las comunicaciones inglesas concernientes á la batalla al N. de Jerusalen para destruir dicha creencia y que por la retirada rusa en Armenia el avance inglés no tardará en ser contenido si no es que el general Allenby tenga que retirarse á Egipto como tuvo que hacer Napoleón en 1795.

En esas batallas los turcos no estaban en la defensiva sino que atacaban, habiéndose comprobado la presencia de divisiones del Cáucaso en las referidas batallas.

Por otra parte no estaban los turcos inclinados á creerse obligados á permanecer á la defensiva, puesto que bajo Falkenayn y con fuerzas alemanas proyectaron una empresa ofensiva hasta Bagdad.

Declaraciones de Trotzky

Brest-Litovsk.—Trotzky declaró que de las declaraciones de los alemanes le parece deducir que según ellos debería tener lugar la decisión sobre la suerte de aquellos territorios ocupados sin tener en cuenta el que estén o no en situación los pueblos respectivos de pronunciarse libremente sobre su destino.

Respecto al método de trabajo juzga indispensable la delegación rusa que en primer lugar se ponga sobre el tapete precisamente aquellos puntos que son objeto de discrepancias, pues sólo así será posible encontrar una justa solución.

Ha preguntado el presidente de la delegación alemana de donde deriva la delegación rusa el derecho de interesarse por los pueblos ocupados ya que tenía declarado que su anterior pertenencia al imperio ruso no les impone obligaciones nacionales para con la república rusa.

Dijo el secretario de Estado von Kuhlmann que tomada nota de las manifestaciones del señor Trotzky de que él y sus delegados quieren entrar en discusión en los detalles que nos separan y proponiendo atenernos al trabajo propuesto por la delegación rusa.

Insistió el señor Trotzky que no está conforme con la retirada de las tropas de ocupación, propuesta por el presidente alemán.

Respecto á las dificultades técnicas como la falta de ferrocarriles, etc. siempre será posible llegar á un acuerdo.

Motines y huelgas en Viena

Lyon.—Informes de Zurich dicen

que han ocurrido desórdenes y motines en Viena, declarándose en huelga los obreros de muchas fábricas, habiendo ocurrido choques entre fuerzas de la policía y la multitud.

También han ocurrido desórdenes en otras poblaciones austriacas. En Praga se ha cambiado el Gobernador civil por el militar.

Orden de detener al Rey de Rumania.—Ministro rumano en libertad

Londres.—Comunican de Petrogrado que los comisarios del pueblo han ordenado la detención del Rey de Rumania y su traslado á aquella capital.

El ministro de Rumania en Petrogrado, que fué encarcelado por orden de Valchos Guies y que recobró su libertad debido á la actitud del cuerpo diplomático, estuvo 48 horas en una celda muy sucia entre criminales.

Comunicado británico

Londres.—Dice un comunicado que hubo actividad de artillería en Lens é Ipres.

En el resto del frente no ha ocurrido nada interesante que comunicar.

Descarrilamiento en Alemania 25 muertos y 26 heridos

Lyon.—Noticias de Zurich dicen que Kiru en Pae (Alemania) ocurrió un descarrilamiento de un tren en el que iban licenciados del Ejército, resultando 25 muertos y 26 heridos.

Un complot

Petrogrado.—Según un despacho oficial se ha descubierto el complot tramado contra Lenine y Trozky, habiendo muchos complicados.

Aumentan las divergencias entre Lenine y Trozky

Londres.—En un mensaje de proceendencia alemana se anuncia que se agravan las divergencias entre Lenine y Trozky hasta el punto de llegar á ser posible la cooperación de los miembros del Gobierno que se indican en favor de Trozky.

Se dice que el viaje de Lenine á Finlandia es el preludio de su retirada.

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial dice que los franceses dispersaron al enemigo en el oeste del Oise.

Hubo lucha de artillería viva en el norte de Chavignon, orilla derecha del Llasa y Bezouvaux.

Comunicado sin importancia

Berlin.—Un comunicado oficial dice que no hay nada nuevo que comunicar.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 19 á las 18'30

Bombardeo de Margate

Rotterdam.—Una escuadrilla de destructores alemanes se presentó frente la embocadura del Támesis y bombardeó Margate, retirándose sin ser molestado.

La prensa inglesa y el asunto Caillaux

Londres.—La prensa se ocupa con extensión del asunto Caillaux.

Recuerda que en 1915 estando Caillaux en el Brasil habló en favor de la paz entre Alemania y Francia, pues ésta, dijo, es víctima de la ambición de Inglaterra.

Se mostró partidario de la alianza franco alemana como único medio de asegurar la paz en Europa.

Protesta de los amigos de Caillaux

Paris.—Los amigos de Caillaux protestan de la intromisión de Lansing, y dicen que Caillaux jamás tuvo relaciones con Luxemburg, antes bien, habiendo sido invitado á avistarse con éste rehusó en absoluto.

Asamblea aplazada

Petersburgo.—La Asamblea Constituyente debía abrirse hoy y el gobierno la ha aplazado hasta el día 28. Las tropas han atacado la manifestación á favor de la Asamblea, resultando muertos y heridos.

Sobre el asunto Caillaux

Paris.—Los diarios hacen notar que Loustalot, complice de Caillaux, asistió como diputado á la inauguración de la cárcel de Santé donde ahora se halla detenido.

Entre los papeles hallados en la caja de Caillaux, en Florencia, hay un proyecto de formación de un Gobierno francés que pondría fin á la guerra.

Hay un párrafo que dice textualmente: Primero, detención de Poincaré; segundo, detención de Briand; tercero, detención de Clemenceau.

Sigue un proyecto de disolución del Senado, y la reforma de la constitución, que daría un Gobierno presidido por Caillaux con poder absoluto.

Un telegrama de Lansing contra Caillaux

Londres.—La prensa dice que Lansing ha telegrafado al Gobierno francés los manejos de Caillaux en la América del Sud, con lo cual ha prestado un gran servicio á la «Entente».

Propósitos del Gobierno ruso

Londres.—Segun la Agencia Reuters el Gobierno ruso abraja el propósito de anular todos los empréstitos anteriores.

El asesino de Jaurés

Paris.—El Tribunal ha delegado á tres médicos para que examinen el estado de Raul Villain, asesino de Jaurés.

Negociaciones de paz suspendidas

Brest Litovsk.—Se han suspendido por diez días las sesiones por ruptura entre rusos y ucranios.

Interpelación en la Cámara francesa

Paris.—En la Cámara el diputado socialista Pouzet interpeló sobre la suscripción abierta á favor de los soldados por el diario «L'Action Française» y dijo que va encaminada á crear una agitación é introducir una lucha política en el ejército y pide al Gobierno que reprima estos manejos y haga todos los esfuerzos necesarios para mejorar la situación del soldado.

La Cámara aprueba una orden del día de confianza al Gobierno para que defienda á todo trance las instituciones republicanas.

Durante el debate hubo momentos borrascosos cruzándose insultos entre el diputado monárquico Pugliesi Conti y el orador Pouzet.

Aquel envió como padrinos á los socialistas Longuet y Mayeras.

Pouzet ha declarado que se niega á batirse con Pugliesi Conti que tiene costumbre de insultar á sus colegas.

El problema de las subsistencias

Madrid 18 á las 24

Sigue la excitación en Málaga.—El gobernador pitado.—Una carga

Dicen de Málaga que el día transcurrió tranquilo no obstante la excitación contra la autoridad gubernativa.

Anoche, á semejanza de lo que le ocurrió al señor Casajuana, el pueblo obsequió al Gobernador con una fuerte pita teniendo que cargar la guardia civil.

Hay muchos detenidos. Un hombre que en el momento de la confusión y la carrera fué arrollado por el público, fué tal la impresión sufrida que falleció á los pocos momentos.

La escasez de gasolina

Un representante alemán en Madrid dice que no hay otra solución al problema de la escasez de gasolina que la mezcla de benzol y alcohol como se emplea en Alemania y otros países obteniéndose buenos resultados.

En España la producción de benzol asciende á 180.000 hectólitros mensuales y la de benzol en los Altos Hornos podría aumentar con las máquinas desfiladoras que existen allí montadas.

La cuestión de los fletes

Según un convenio celebrado, los navieros se comprometen á establecer la tasa máxima de 30 pesetas por caja de naranja para su transporte á Inglaterra en lugar de las 40 ó 50 pesetas que se cobraban.

Además se comprometen á traer carbón de Inglaterra para ferrocarriles y buques de la Armada con un flete de 200 pesetas por tonelada que viene á ser poco más ó menos la mitad de lo que ahora se percibe.

Madrid 19 á las 5

Se ignora la huelga general

El Subsecretario de la Gobernación nos ha dicho esta madrugada que ignora el fundamento de la noticia de la huelga general de que se ha hablado, que los mineros de Peñarroya anuncian, si no se admite á los obreros despedidos durante la última huelga, «desapareciendo el fichaje antropométrico».

Sesión municipal en Málaga suspenida.—Alborotos

Nos añadió el Subsecretario que el Ayuntamiento de Málaga celebró una reunión y al tratar de las subsistencias, los Concejales intentaron debatir sobre los sucesos y el Alcalde suspendió la sesión en señal de duelo.

El público promovió un alboroto repartiendo sablazos la fuerza pública.

TEATRO VICTORIA

HOY DE 3 Y MEDIA A 10 Y MEDIA

LA SANTA

por los Artistas Ida Carloni y E. Chione.

De 6 á 8 Baile de Salón en la Pista

A LAS 11 BAILE DE MASCARAS EN LA SALA DEL TEATRO

Mañana Lunes: EL CALVARIO



DON PEDRO GARCIA LLORENTE

Ha fallecido á la edad de 62 años

C. A. R. J. P. A.

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos primos y demás familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible por ida les ruegan se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que se reza á esta tarde á las tres y media en la casa mortuoria y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Plaza Mayor, 20 y 21.



SEPTIMO ANIVERSARIO DE D. Juan Gil y Pons

Que falleció el 20 de Enero de 1911

E. P. D.

Todas las misas que se celebrarán mañana Lunes, de cinco y media á nueve y media, en la capilla de las almas de la parroquia iglesia de Santa Eulalia, serán aplicadas en sufragio de su alma. La familia (presente y ausente), ruega á sus amistades la asistencia á alguna de ellas, por lo que recibirán especial favor.

El Ilmo. Obispo ha concedido 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

tante calma; no habiéndose registrado incidentes de importancia.

Los vendedores del Mercado de San Antonio no han acudido á sus puestos, alegando que ayer fueron objeto de graves amenazas.

Estos vendedores trataron de impedir la venta de los Mercados de San José y del Porvenir, pero solamente lo han logrado en este último.

En los demás mercados el día ha transcurrido sin novedad.

Luis Batlle, absuelto

El Tribunal del Jurado ha absuelto al obrero albañil Luis Batlle, acusado y procesado, según comunicó ayer, por el asesinato de un patrono durante la huelga última.

Fábricas paradas

Hoy, según datos oficiales, había paradas 263 fábricas y estaban en huelga 2386 y 22014 mujeres.

Las mujeres ante el Gobernador.—Espectáculo pintoresco

Una Comisión de mujeres ha ido al mediodía á ver al Gobernador señor Auñón quien les ha dado cuenta del bando publicado, añadiendo que le pareció bien que aconsejaran á sus compañeras la vuelta al trabajo.

Cuando estaban aún reunidos se presentó otra Comisión la cual rechazó el bando y acusó á las primeras de haberse dejado comprar por el Gobernador.

Entre ambas Comisiones hubo un debate pintoresco y expresivo en el mismo despacho del Gobernador y se marcharon del local sin haber llegado á un acuerdo.

Párroco fallecido

Ha fallecido el Párroco de la parroquia de Santa Ana Rdo. don José Ildefonso Gatell.

Tenia éste 81 años.

Bando con tasas

Esta tarde se ha fijado un bando conteniendo la tasa fijada á algunos artículos.

Balcares fuera de Balcares

Barcelona 19 á las 18

Carbon de Ibiza

Se ha recibido la noticia de que el vapor «Mallorca» trae de Ibiza para Barcelona 77 toneladas de carbón.

Derechos de examen

En la relación de los alumnos exa-

minados y de los derechos que corresponden á los Profesores respectivos figuran los siguientes:

Instituto de Palma.—Religión, 145 alumnos con 114'25 pesetas; Gimnasia, 191 alumnos con 550'35 pesetas; Caligrafía, 175 alumnos con 138'25 pesetas.

Instituto de Mahón.—Religión, 26 alumnos con 2'50 pesetas; Gimnasia, 66 alumnos con 52'14 pesetas; Caligrafía, 23 alumnos con 18'15 pesetas.

CORRESPONSAL

A la hora de cerrar esta edición no habíamos recibido la conferencia de Madrid, que tenemos abonada á las cinco de la tarde.

Espectáculos

Teatro Lírico

Función para hoy á las cuatro y media.—El chico de las Peñuelas y Maruxa. A las ocho y tres cuartos.—La Duquesa del Tabarín.

La Protectora

Función de cine.

Teatro Victoria

Función de cine y baile de sala y de máscaras.

Cine Moderno

Función de cine.

Círculo de Obreros Católicos

Función de cine.

AVISO

Se desea comprar cáscara de almendra. Dirigirse á Pedro Laín, HOTEL BALEAR.

SUBASTA

El domingo, día 27 de los corrientes, de once á doce horas y en la notaría de Ferreras á cargo de Don Juan O. Callaghan se subastarán y rematarán, en un lote ó en varios si las posturas son convenientes la casa n.º 2 de la plaza de Luces en el poblado de Ferreras y dos suertes de tierra en un término municipal llamadas El Cós de Montesión y El Quers, de respectiva cebida aproximada tres y ocho cuarteradas, procedente de la manda pía de Don Antonio Golebart. Pliego de condiciones y título de propiedad de manifiesto en dicha notaría.

Porreras 17 Enero 1918.—Jaime Mora

Caballo de tres años, seis palmos, con pretón y guarniciones casta, se desea vender. Informes HOTEL BALEAR.

Tip. lit. de Amengual y Muntaner